


1 августа 1995 года. Я провинился. Предупреждали же 

меня, что детский сад элитный, мне доверили хозяйничать в 

самом лучшем детском саду города Донецка. Так нет же, я от-

влекся, устал, уснул, окна кто-то разбил, на детской площадке 

набедокурил, и в результате – мне предстоит наказание: вме-

сто безобидного наблюдения за детишками малолетними по-

сылают к отрокам разновозрастным, вредным, самонадеян-

ным…  Если не справлюсь, сошлют в деревню на последу-

ющие 200 лет! 

 8 августа 1995 года. Заслали!!! Открывают лицей 

какой-то. Назовут «Интеллект». Велено не расслабляться, а 

наблюдать, способствовать и ответ держать, если дело это 

нестоящее. 

30 декабря 1995 года. Замотался и за перо-то некогда 

присесть. Столько работы. Позавтракать иногда забываешь. 

Хорошо, что эта шумная ватага хоть на зимние каникулы 

избавила меня от своего присутствия. Что хочу сказать… 

Впечатления положительные, эмоциональные лицеисты ка-

кие-то, и взрослые какие-то шебутные, идеями креативными 

фонтанируют: и то давайте, и это… все им неймется. Но ко-

манда подобралась дружная. Мне иногда даже завидно – 

наша братия лесная все напакостить друг другу норовят, эти 

ж ночь-полночь, их дома ждут – из лицея не выгонишь. Ну, 

недельку в тишине похозяйничаю. 

1 сентября 1999 года. Лицейского полку прибывает. Уче-

ников – уже 196, учителя подтягиваются новые. И опытные, и 

вчерашние студенты. За несколько лет сложился дружный 

коллектив. Появились традиции. Растут и развиваются. Со-

временные технологии внедряют. Все хочу попробовать 

сменить свое перо на их персональный компьютер, пока в 

лицее никого нет, да, чёй-то наблюдая за ними на уроках, 

понимаю, что не успеваю я за нынешним молодым поколе-

нием, пишу по старинке. 

16 сентября 2002 года. Выдалось три дня тишины. 

Уехали все в Святогорск.  Шутка ли -  230 человек учеников 

в этом году. 3 вагона в электричке заняли. И чего им не си-

дится на одном месте? Когда они все успевают? Права была 

кикимора, что я с ними еще намучаюсь, глаз да глаз нужен. 

То они к дебюту готовятся, то на спортивные соревнования 

в институт бегут, то в олимпиадах, опять-таки, среди вузов участвуют. 

Не могут как все: проспал, до-

шел до школы, подумал немно-

го - и мимо прошел. Серьезные, 

«мотивация», видишь ли, у 

них! Слов каких нахватались-

то! 

24 апреля 2005 года.  Сам не 

заметил, как 10 лет пробежали. 

У людей уже бы школу закон-

чил и аттестат получил. А они 



ничего так, нравится мне с ними. Сегодня смотрел, как они 

свой маленький юбилей праздновали и завидовал. Актовый 

зал в институте собрал тьму людей. Все солидно, серьезно и 

в то же время по-домашнему тепло и уютно. 

01 сентября 2006 года. В моем доме меняется руко-

водство. Вливание свежих кадров. Эх, не знают они, куда их 

занесло… 

17 ноября 2007 года. Как же я устал мотаться из од-

ного района в другой!!! А эти учителя уроки проводят сна-

чала на «Артема», а потом ноги в руки и на «Дружбу»! Фигаро там, Фигаро здесь. Покой мне толь-

ко снится!!! 

1 сентября 2008 года. Н-да-а,  а мне здесь все-таки нравится!!! Пусть классов теперь не де-

сять, а семь, но в моем распоряжении целый этаж, в спортзал можно без зонтика добраться, и столо-

вая под боком!!! Хоть и не хватает мне их стекляшки, «старые лицеисты» поймут! Я даже уже раз-

говариваю, как они. 

2 октября 2010 года. Мое подшефное заведение празднует 

пятнадцатилетие. Меня обещали вернуть в детский сад. Дескать, 

работа у меня непыльная. Это они в моей шкуре не побывали. 

Дневник почти забросил, глаз не сомкну! Они теперь еще и реали-

зуют то, что планировали. Конференция у них прошла – «Лицей 

будущего» - теперь претворяют в жизнь. 

15 октября 2013 года. Устал, буду сам проситься в деревню, 

наверное. В домофон все время кто-то звонит, компьютеры вече-

ром за ними выключай, лицейское радио на перемене иногда как 

заорет, и еще взяли моду – телевизоры в классах! Одного аквариума им уже мало, второй привезли, 

птичек собираются заводить, клумбу физически не успеваю контролировать, все время местные са-

доводы–любители зарятся на цветочки-кустики, и на этаже уже оранжерея целая! Мероприятий они 

все больше и больше проводят.  Но что меня на некоторое время 

выбило из колеи, так это то, что они начали брать в лицей с 

восьмого класса. Второй год терплю эту «малышню». 

1 сентября 2014 года. Я смотрю на учителей, которые за 

столько лет стали мне семьей, и начинаю нервничать. Учебный 

год не начинается в обычном режиме. Эх, жаль, что я им не могу 

объяснить, что это испытание они выдержат. Но только надо по-

терпеть. А они справятся, я уверен, столько гор свернули за про-

шедшее время! 

8 августа 2015 года. Встретил день рождения лицея в узком семейном кругу: я и дежурный. 

Но лицейская братия уже суетится, ждет в гости много друзей, коих за двадцать лет своей, пусть и 

молодой, жизни приобрела немало. 

1 сентября 2015 года. У меня состоялся серьезный разговор с начальством. Просили поду-

мать о возвращении в детский сад. А я не могу: ну, как тут они без ме-

ня. Вроде умом понимаю, что справятся, но так привык, что уже не 

могу расстаться. Еле уговорил еще на 20 лет пролонгировать (я же в 

лицее - язык подвешен) контракт. А там видно будет. 

Мой дорогой и любимый дом, по имени лицей «Интеллект»! Я 

очень рад, что двадцать лет назад меня наказали тобой! Я очень хочу, 

чтобы теплая атмосфера сотрудничества, поддержки, творчества, 

дружбы продолжала окружать меня много-много лет! Ты вырос и за-

работал авторитет и имя. У тебя есть надежная поддержка в лице тво-

их учителей-единомышленников, выпускников, родителей и, конечно 

же, тех, кто учится сейчас. Я горжусь, что живу в этом уютном доме, 

под названием «Интеллект». Твои планы и мечты будут претворяться 

в жизнь! Я знаю! Я обещаю, что никуда не сбегу, пока ты будешь ра-

довать меня своими успехами. С Днем рождения тебя!  

Ну, а я побежал встречать наших с тобой гостей.  

Твой вредный и преданный лицейский Домовой. 



              Пенькова Алла , 11-Б 

  Дорогой лицей! Желаю тебе 

открыть еще больше звезд! 

Оставайся таким же свет-

лым уютным домом! 

Столяров Антон,10-А 

Моему учебному заве-

дению могу пожелать 

только развития, но-

вых и новых притоков 

ума и свежих идей. 

               Шарова  Алена,  11-Б 

   Лицею я желаю оставаться 

таким же домом для своих 

учеников. Чтобы все любили 

его так, как любят все вы-

пускники. Мира, побольше от-

личников и дружественной 

атмосферы.  

P.S. Очень люблю лицей ❤ 

Родченко Алина, 8-А  

Я желаю лицею процве-

тания, хороших учеников 

(хоть здесь и так все хо-

рошие), побед! Наш ли-

цей самый лучший! 

Пичугин Евгений,  

11-А 

Чтобы ученики 

приводили своих 

детей.   

         Левицкая Ксения, выпуск 2014г. 

В этот день хочется пожелать лицею раз-
виваться, оставаться таким же тёплым и 
родным для лицеистов, учителям - поболь-
ше терпения, чтобы ученики только радо-
вали своими достижениями, а ребятам- не 
только отличной учебы, но и найти в сте-
нах нашего лицея настоящих друзей. Не за-
бывайте, что лицей- это большая семья и 

бывших лицеистов не бывает.  

Вережникова  
Екатерина, выпуск 
2013 
Желаю процветания, 
выдающихся выпуск-
ников, которые будут 
гордо нести  звание 
лицеиста  



Здравствуйте, Александр Егорович! 
В июне я получил степень бакалавра в Национальном техническом университете Украины 

(Киевский политехнический институт), учился в институте Прикладного системного анали-
за по специальности "Системный анализ и управление". Прошлым летом у меня была отлич-
ная возможность немного попрактиковаться в английском и познакомиться с интересными 
людьми. Я помогал в организации научной Летней школы в университете, где и познакомился 
с парнем, который учится в Эстонии в аспирантуре. Учитывая, что я уже в тот момент 
задумывался над образованием за границей и тем более меня заинтересовала сама специаль-
ность, то стал узнавать об университете и самом образовании в Эстонии.  

Сейчас так вышло, что я уже приехал сюда, в Тарту, учиться по специальности 
"Компьютерные науки".  

Насколько я осведомлен на данный момент, то учеба намечается очень тяжелой. Много 
времени уделяется тут самостоятельной подготовке. Планируется большое количество про-
ектов разного плана, но в основном это связано с программированием. Учеба только нача-
лась, но уже загруженность полная. Так что выходные приходится посвящать учебе. 

Я часто Вас вспоминаю, потому что Вы привили мне любовь к точным наукам и тягу к 
знаниям. Во многом мой выбор моего пути я связываю именно с лицейскими годами, когда я 
полюбил учиться. Мне очень нравилось, когда Вы рассказывали какие-то интересные исто-
рии, в том числе о своих учениках, когда цитировали известных личностей, и когда давали ин-
тересные загадки и задачки. Я до сих пор не знаю, почему принято угол откладывать против 
часовой стрелки на окружности, когда мы говорим о тригонометрии:) Возможно, это связано 
с тем, что планеты Солнечной системы вращаются против часовой стрелки, но я по-
прежнему не знаю наверняка. Так что с радостью узнал бы ответ или хотя бы подсказку! ;)  

Вы делаете большую работу, уча таких балбесов, как мы. Даже если ученики не осознают 
или не признают этого, это все равно так. К сожалению, наверное многим не нравится 
учиться, в частности говоря о математике. Может, почему-то они решили, что это 
не их. Может, им просто не хочется что-то делать, я не знаю наверняка. Я пони-
маю, что, безусловно, приятнее учиться или учить в группе тех, кто этого дей-
ствительно хочет, но, к сожалению, не так просто найти такое сообщество. Но 
я знаю одно, что часто мы ограничиваем свои возможности, потому что ре-
шаем, что мы не способны к чему-то, что нам не дано. Разумеется, у каж-
дого своя предрасположенность и так должно быть, но у человека масса 
возможностей, просто мы их не используем. К сожалению, тяжело 
это понять, в таком возрасте.  

Спасибо Вам большое за все! Это все имеет большое значение 
для меня. Я буду рад услышать от Вас любые новости. В то же 
время, я всегда на связи, Вы можете писать в любой момент 
мне на почту или связаться любым удобным для Вас способом.  

      
     C уважением, Андрей Розумный. 

 



    Добрый день, Андрюша! 
Очень приятно было получить твое письмо, давно о тебе ничего не слышал. Время летит ужасно быстро, только 

недавно ты рассказывал о том, почему нельзя играть в казино, выступал на защите работы в МАН, а сегодня  - уже 
взрослый человек со сложившимся мировоззрением. Я рад, что благодаря своему упорству, целеустремленности и 
способностям ты самостоятельно пробиваешь жизненную дорогу  в наше непростое время (а когда оно было про-
стым?). Не смог ответить тебе в день получения письма ввиду большой загруженности. Сейчас  готовимся к празд-
нованию 20-летия лицея, который состоится 3 октября. Каждый учитель получил свой участок работы по подго-
товке. Здесь и торжественная часть, и концерт, и газета, и рекламные буклеты, и стенд с письмами выпускников и 
пр. В связи с этим  я хотел спросить у тебя разрешения на размещение  твоего письма на стенде. Очень бы хоте-
лось, чтобы сегодняшние лицеисты ознакомились с мыслями недавних выпускников. Думаю, на некоторых из них 
это окажет определенное воздействие. Тем более, что учиться им приходится в сложных условиях, хотя наш лицей 
старается не уронить свое доброе имя и не растерять традиции. Вот и сейчас приглашаем на праздник всех: и учи-
телей, когда-либо работавших в лицее, и всех выпускников, кто может приехать. Наши выпускники - гордость лицея, 
мы всегда с интересом и волнением следим за вашими успехами, радуемся им и переживаем, если что-то идет не 
так. И мне, как учителю, приятно, что в твоей памяти сохранились моменты наших уроков. Так и я до сих пор 
помню некоторых своих учителей, фрагменты их уроков, иногда вспоминаю и улыбаюсь... И, поскольку ты помнишь 

вопрос по тригонометрии, на который никто не смог найти ответ  (потому, что искали в интернете, а не в 
книгах!), я на него отвечу.  Это подарок к 20-летию лицея :) 

Соглашение о том, какое направление отсчета считать  положительным, а какое - отрицательным, 
имеет свою историю. Как известно, механические и солнечные (теневые) часы устроены так, что их 

стрелки вращаются "по солнцу", т.е. в том же направлении, в каком мы видим кажущееся нам 
движение Солнца вокруг Земли. Но с открытием Коперником истинного (положительного) 

движения Земли вокруг Солнца, видимое нами (т.е. кажущееся) движение Солнца вокруг 
Земли является фиктивным (отрицательным) и Коперник его отрицал, поэтому и 

считают направление вращения "по часовой стрелке" или "по солнцу 
«отрицательным», а противоположное направление - положительным.  Как 
видишь, ты не ошибся в своих предположениях. Поздравляю! 

 Приглашаю на празднование юбилея лицея! А если не сможешь приехать, мы все равно 
будем считать, что ты с нами. Успехов тебе в       
 учебе и счастья в жизни! 

     Твой учитель математики 

Юбилейная афиша 

Создание юбилейного фильма 

Выпуск буклетов, значков, пригласительных 

Выпуск  юбилейного спецвыпуска газеты ГУЛ 

Подготовка концертных номеров 

Интеллектуальная игра "Что? Где? Когда?" 

Оформление Летописи лицея 2010-2015 годы 

Выпуск юбилейной открытки 

Оформление праздничной страницы на сайте лицея 

Праздничный концерт 

Подведение итогов. Круглый стол 
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